

## NOTA DE PRENSA N° 90

13 de mayo de 2023



Régimen adoctrina a estudiantes en taller sobre Historia y Marxismo Leninismo impartido en universidades cubanas

Fecha de lanzamiento: 13 de mayo de 2023

El II Taller Nacional de Historia, Marxismo Leninismo y Educación para la Vida Ciudadana se desarrolla en las universidades de la Isla, en un intento del régimen cubano para fortalecer los valores comunistas en las nuevas generaciones.

El evento, que se lleva a cabo de manera simultánea en todas las universidades del país, contará con la participación de organismos políticos y sesionará por comisiones y videoconferencias.

De acuerdo con el Ministerio de Educación Superior, se trata de una oportunidad para “debatir la importancia del estudio y el perfeccionamiento de la enseñanza. Aprovechando el momento oportuno para reconocer también el trabajo de profesores e investigadores destacados de esta ciencia en la educación cubana”, señaló en su cuenta de Twitter .

Para esto, se analizará la implementación de 16 directrices dictadas en el tercer pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, las cuales están relacionadas con la efectividad con que se imparten las disciplinas objetos de estudio de esta cita, así como la formación de “valores patrióticos” en las nuevas generaciones.

En declaraciones al periódico local 5 de septiembre, de Cienfuegos, la directora de Historia y Marxismo de la Universidad de esa provincia, Dr.C. Betsi Mederos Llanes, destacó la importancia de “la participación integrada de conjunto con el resto de las instituciones, organismos y cuanto puedan incidir en la búsqueda de métodos y vías que favorezcan la reflexión crítica y el análisis para poder comprender y transformar mejor la realidad”.

Sin embargo, es evidente que este evento forma parte de una serie de encuentros académicos cubanos, nacionales e internacionales, con los cuales la dictadura busca validar su sistema ante la opinión pública.

La crisis económica, política y social que atraviesa la Isla, además de la creciente falta de credibilidad del régimen y las constantes muestras de descontento de la población, demostradas en la reciente ola de protestas ciudadanas, han hecho que el régimen insista en adoctrinar a los jóvenes, en su afán de mantenerse en el poder a cualquier costo.

Sus intenciones se han visto claras desde que, en abril pasado, se hiciera la captación masiva de estudiantes de las enseñanzas media y superior, para integrar las filas de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), mermadas por el éxodo masivo iniciado en 2021. Tal es la crisis, que el XII Congreso de la organización, prevé “revitalizar las estructuras de base”.

Durante el acto de entrega del carnet de la UJC en Santiago de Cuba, la primera secretaria de la organización en la provincia, Lisbeth Ramírez , llamó a los nuevos militantes a “contribuir a la transformación positiva del territorio y el necesario fortalecimiento de la organización, con el fin de servir bien a la Patria y para enfrentar la subversión política e ideológica contra el país”. No obstante, en las miradas de los alumnos, no se muestra el júbilo de pertenecer a la “vanguardia juvenil cubana”.

Una vez más, la dictadura utiliza a su antojo los espacios académicos del país para adoctrinar y manipular al estudiantado con total impunidad, escudándose en la fachada de “producción de conocimiento científico” cuando, claramente, su intención es mantenerse en el poder.

Lastimosamente, en esta maniobra vergonzosa, arrastra a académicos y centros de estudios que actúan como cómplices en el lavado de cara de la dictadura, validándola ante la comunidad académica internacional. Los jóvenes cubanos son usados como “punta de lanza” involuntaria en esta pantomima política.

Por tal motivo, el Observatorio de Libertad Académica denuncia el adoctrinamiento desde espacios docentes, provocado por la falta de autonomía universitaria y de libertades académicas de toda índole en Cuba. Emplazamos además al Ministerio de Educación

Superior a dejar de respaldar y propiciar la manipulación política de los alumnos por cuya libertad académica debería responder.

---

**Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-90.html>